
共产党员的正气歌

一个党风正财纪严

的 党 支 部

虞保良  吴春霖

大丰县棉麻公司党支部经常对干部职工进

行党的艰苦奋斗优良传统和作风的教育，他们

领导带头，严格执行财经纪律，财会人员严格

把关，十多年来，从来没有用过一分公款请客

送礼，从没有搞过超支建筑，从不擅自购置控

制集团购买物资，曾多次出席中央、省、地召

开的经营管理座谈会和经验交流会。
这个公司除了会计财务帐、食堂伙 食帐

外，别无“第三本帐”，也没有“小金库”，
连卖旧报纸的钱，都如数入帐。对于上级来人，
不管是平时检查工作，还是中央、省、地有关

部门组织棉花工作组下来工作，他们除了热情

迎送，安排宿食外，从不设宴招待。特别是粉

碎“四人帮”以来，党中央连续发出有关加强

财经纪律的文件，制定了党内政治生活的十二

条准则，这个公司党支部更是把执行财经纪律

当作端正党纪党风的一件大事 来 抓。去 年 夏

天，盐城地区棉麻公司经理等五人在这个公司

食堂吃了一顿午饭，临走时到食堂交伙食费，

因食堂无人，没有交成就回盐城了。第二天，
食堂就向领来客人就餐的公司领导收伙食费。
有的同志说，客人都已经走了，就另想办法处

理算了，但领导和财会人员都不同意。后来趁

一个同志去地区分公司开会，还是把伙食费如

数收回来了。

棉麻公司同外单位打交道的机会比较多，
但他们从来不请有关人员吃喝。每年年终，有

些兄弟单位会餐，请公司领导去吃喝，都被他

们婉言谢绝了。1977 年，外 地 有 个 棉花 中

转站的负责人来大丰，公司负责业务的同志向

领导反映，该同志对公司的工作支持很大，建

议小招待一下。领导耐心说明道理，坚持不请

客。
这个公司的干部群众最鄙视那种慷国家之

慨，大吃大喝，“新娘子一个，伴娘许多”，

今天我请你，明天你请我的庸俗 作 风。近年

来，这个公司建了三幢宿舍，两幢仓库，在建

筑过程中都是精打细算，处处按规定办事，不

但坚持不超支，而且在保证质量的前提下，还

略有节余，节约的钱都如数上缴，决不移作它

用。由于事业不断发展，人员增加，缺少桌椅，

公司有的是木材表皮，但他们从不 移 来 打 家

具，坚持报批手续，未批之前决不添置。缺少

办公桌就两人合用一张。为了解决职工临时困

难，坚决杜绝挪用公款，公司建起了储金会。
上级公司和主管部门以及县财政局都称誉这个

公司是执行财经制度“信得过”的单位。

来信摘登

呼吁解决买帐册难的问题

会计必须记帐，记帐就得有帐册，可是近几

年来，市场上各种会计帐册不时断档，连起码

的借、贷、余三栏式明细帐也供应不上。五十

年代初期，我省杭州市有一家规模较大的百城

印刷厂，它根据各个企业的实际需要，分门别

类备有几百种帐册和凭证（各有样本），不论

邮购和就地选购都非常便当。但是，现在县城

的文化用品商店只有上海产的订本式总帐和现

金、银行存款帐，没有别的帐册。为了工作需

要，我们不得不专程赴杭州、上海等大城市购

买帐册，浪费人力、财力。
鉴于以上情况，我呼吁有关部门认真解决

一下这个问题，多印制一些三栏式、多栏式、

低值易耗品、固定资产等通用的明细帐页，供

应市场，以利工作。
浙江省嵊县矿业公司财务办

公室

陈士杰

中
国
财
政
杂
志
社


	来信摘登
	呼吁解决买帐册难的问题




